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全國政協歷任新聞發言人
孫起孟　六屆一次會議

陸　平　六屆二次會議至六屆三次會議

孫軼青　六屆四次會議至七屆一次會議

盧之超　七屆二次會議至八屆一次會議

李鹿野　八屆二次會議

錢李仁　八屆三次會議

梁金泉　八屆四次會議至九屆一次會議

田曾佩　九屆二次會議至九屆三次會議

齊懷遠　九屆四次會議至九屆五次會議

張國祥　十屆一次會議至十屆二次會議

吳建民　十屆三次會議至十一屆一次會議

趙啟正　十一屆二次會議至十一屆五次會議

全國人大歷任新聞發言人
曾　濤　六屆一次會議至七屆一次會議

姚　廣　七屆二次會議至七屆五次會議

周　覺　八屆一次會議至八屆五次會議

曾建徽　九屆一次會議至九屆五次會議

姜恩柱　十屆一次會議至十一屆一次會議

李肇星　十一屆二次會議至十一屆五次會議
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傅瑩 呂新華
料任人大政協發言人

香港文匯報訊（記者 葛沖、何凡、王曉雪

北京報道）全國兩會大幕將啟，大會新聞發言

人亮相呼之欲出。綜合多方消息顯示，外交部

副部長傅瑩成為新一屆全國人大會議發言人大

熱人選，如獲法定程序最終確認，傅瑩有望成

為全國人大會議第一位女發言人。新一屆全國

政協委員、第四任外交部駐港特派員呂新華則

是今年全國政協大會新聞發言人的大熱人選，

有望在麥克風前直面一年一度的「媒體大

考」，回應各方關切，傳播北京聲音。

隨㠥全國兩會的臨近，新一屆全國人大會議發言人
的人選開始引發外界猜測。綜合多方信息顯示，

中國外交部副外長傅瑩成為發言人的大熱人選。

傅瑩講事實不打官腔
現年60歲的傅瑩，是新中國首位少數民族蒙古族女副

外長，也是繼1974年王海容之後中國第二位女性副外
長，目前主管亞洲地區、邊界與海洋事務和翻譯室，此
前她還曾主管過涉港澳台事務。
傅瑩一頭花白頭髮，從不染髮。在媒體眼中，傅瑩說

話時喜歡打比喻，講事實，娓娓而談，沒有官腔。
在駐英大使任內，為扭轉不利的輿論氛圍，化解外界

對中國的錯誤解讀，傅瑩四處奔走，並親自在英刊撰
文，成功實施危機公關。
作為主管亞洲和邊海事務的副外長，面對南海和釣魚

島風雲，傅瑩批評個別南海聲索國一意孤行，警告小國
不能肆意侵犯挑釁大國，就日方在釣魚島非法抓扣中國
漁民多次召見日本大使，要求立即無條件放人，在捍衛
中國主權和國家利益時表現出了女性少有的強硬，給外
界留下了深刻的印象。
外界普遍認為，在中國國家實力不斷提升、外交挑

戰日益增多的背景下，女性發言人的存在往往能夠在
「適當的時候」帶來剛柔相濟的效果，在國際上給中國
掙分。

呂新華不迴避刁鑽提問
此外，全國政協新聞發言人的新人選亦將浮出水面。

綜合多方消息顯示，新一屆全國政協委員、第四任外交
部駐港特派員呂新華是今年全國政協大會新聞發言人的
大熱人選。

呂新華2006年赴港履新前夕曾向本報表示，工作經歷
中兩件事對他影響最深：一是在外交部任職期間，出訪
過140多個國家和地區，開闊了個人視野；二是常年在
中央領導人身邊做一些輔助工作，大大豐富了知識和閱
歷，也對國家發展有更全面的了解，知道政府如何治理
國家。而在去年離任前，呂新華以《香港，心中始終有
你》為題撰文話別稱，不再在外交第一線馳騁，但仍有
新的領域等待他去開拓。今後無論身在何處，「獅子山」
精神將是永遠的激勵。
身處香港高度發達的傳媒資訊業環境中，呂新華擔任

六年外交部駐港特派員期間，不乏與媒體打交道的機

會，從不迴避刁鑽敏感的提問。抵港前，他便向傳媒發
出「親善帖」：「在西方國家，媒體和政府官員關係很
密切，介紹國家政策、介紹特派員公署的工作，還是要
透過媒體，所以大家是要交朋友的。」
自1983年全國兩會首次舉行新聞發佈會至今，全國人

大發言人共有6位，依次是曾濤、姚廣、周覺、曾建
徽、姜恩柱、李肇星。而先後擔任全國政協大會新聞發
言人則共有12位，分別是孫起孟、陸平、孫軼青、盧之
超、李鹿野、錢李仁、梁金泉、田曾佩、齊懷遠、張國
祥、吳建民與趙啟正。觀察這些發言人的履歷，多有處
理外交事務、應對新聞傳媒的熟稔經驗。

辦公室設豪華大床
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孫政才：重慶要強化「山城」特色

香港文匯報訊（記者 古寧 廣州報道）廣東省紀委全
會日前對10位廳官進行評議，結果10人均沒有人獲「不
滿意」票。據了解，日前佛山、韶關、湛江、潮州4地
市委書記，廣東省發改委、環保廳、交通廳、工商局4
廳局黨組書記以及華南師範大學、廣東省粵電集團公司

黨委書記先後登台向廣東省紀委全會述責述德述廉（下
稱「三述」），並接受廣東省紀委委員評議。

胡春華親定方案人選
去年下半年，廣東出台《廣東省從嚴治黨五年行動計

劃》，規定「從2013年起，推行下一級黨委主要負責人
和同級黨政部門主要負責人向紀委全會述責述德述廉並
接受評議制度。」廣東省紀委隨即開始在汕頭市、珠海
市香洲區、東源縣開展試點。去年底，廣東省委決定，
借十一屆廣東省紀委二次全會召開之機，將此項工作直
接提至省的層面。廣東省委書記胡春華還親自審定了
「三述」方案和「三述」人選。

日前舉行的「三述」大會上，10個廳官先後上台演
講，每人發言被嚴格限定為15分鐘。湛江市委書記劉小
華更是全程脫稿，引來全場熱烈掌聲。劉小華發言時承
諾，不收受紅包、貴重禮品、有價證券和支付憑證；不
干預和插手工程發包、土地出讓、政府採購；不為買官
賣官、跑官要官者提供便利；不用公款『大吃大喝』、
借出國（境）考察為名變相旅遊；不干預紀檢監察和政
法機關查案辦案。而這兩年來，他也沒有任何親屬子女

在湛江工作和從事經商活動，沒有出現他們打㠥我的旗
號謀取私利的現象。

無人獲「不滿意」票
佛山市委書記李貽偉則表示，佛山市不斷完善公選幹

部方式，其上任以來，佛山通過競爭性公開選拔處級領
導幹部4批次共計56名，佔提拔幹部的三分之二。「雖
然可能也有看得不夠準的時候，或者選擇出來的人未必
百分之百讓人滿意，但是我們可以負責任地說，在我任
職以來佛山沒有一個市管幹部是走後門跑關係被提拔起
來的」。
在當天現場，台上匯報的同時，「評委們」們則在台

下打分。廣東省紀委委員們手中都拿有一份《評議
表》，評議項目包括責、德、廉三方面情況，評議等級
分為「滿意」、「基本滿意」、「不滿意」三個檔次。為
確保委員們「評」得到位，省紀委提前5天將「三述」
報告送至各位委員手中，讓委員們事先了解情況，充分
醞釀。「打分」後，委員們還給「三述者」寫下「評
語」，並鄭重地將其投入「評議箱」。據了解，此次評
議，沒有廳官被投「不滿意」票。

粵10廳官向紀委述責述德述廉

據新華社北京21日電 針對今年全國兩會

社會面安保工作，公安部要求各級公安機

關妥善處理好保安全與保民生、維護秩序

與文明執勤的關係，在確保安全的前提

下，最大限度地減少對正常社會活動的影

響。

公安部21日召開會議部署全國兩會社會

面安保工作，按照部署，北京及周邊地區

公安機關要進一步創新手段方法，加強區

域警務合作，提高安保勤務合作的品質和

水準，在堅持以往經驗的基礎上，進一步

強化部署、優化措施，科學有效地組織好

社會面管控、交通警衛組織等各項安保勤

務。

同時，各地公安機關將全面落實社會治

安打防管控的各項措施，對殺人、綁架、

涉槍涉爆等嚴重刑事犯罪始終保持嚴打高

壓態勢；緊緊圍繞涉黑涉惡、盜搶、製售

有毒有害食品、拐賣兒童婦女、電信詐

騙、侵害公民個人信息等突出治安問題，

有針對性地組織開展集中打擊整治行動，

加強交通安全、消防安全監管，深入開展

安全隱患整治。

香港文匯報訊（記者 袁巧 重慶報道）中共中央
政治局委員、重慶市委書記孫政才日前表示，城市
規劃應彰顯城市文脈和城市特色，突出規劃的前瞻
性、科學性和權威性，統籌搞好城鄉規劃工作，為
加快推進「科學發展、富民興渝」奠定堅實基礎。
重慶地處長江、嘉陵江兩江交匯處，青山縱隔，

自然風貌獨特，文化底蘊深厚。孫政才指出，重慶
要在山水上做文章，在文化上下功夫，㠥力挖掘城
市內涵，強化「山城」、「江城」和「綠城」特
色，注重保護好巴渝文化、抗戰文化、統戰文化和
非物質文化遺產，將地域文化與現代都市文化有機
結合，提升城市規劃建設和發展的文化品質。
孫政才提出，重慶是中西部地區唯一的直轄市，

必須把城鄉規劃工作擺在更加突出的位置，城鄉規
劃要把握好「以人為本、城鄉互動、產城融合、集
約高效、綠色低碳、突出特色、集群發展」的原
則，堅持產業規劃、人口梯次轉移規劃和城市規劃
的有機統一，使交通規劃與城鎮規劃的有機銜接，統籌
「一圈兩翼」發展，打造美麗山水城市。他強調，必須
嚴格維護規劃的嚴肅性和權威性，嚴格規劃的編制和審

批程序、執行程序、調整修訂程序，及時發現、糾正規
劃中存在的問題，對違反、超越、破壞規劃的行為要嚴
肅查處。

■孫政才赴重慶市規劃展覽館調研。 本報重慶傳真

■網傳山西呂梁市糧食局長的豪華辦公室內有

豪華雙人床。 網上圖片

■10名廳官「三述」後，廣東省紀委委員把測評表投入

評議箱。 網上圖片

■全國兩會臨近，新一屆全國人大和全國政協會議發言人的人選開始引發外界猜測。圖為去年十一屆全國人大五

次會議新聞發佈會。 資料圖片

■傅瑩是全國人大新聞發

言人熱門人選。資料圖片

■呂新華是全國政協新聞發

言人熱門人選。 資料圖片

香港文匯報訊 據中新社報道，日前，互聯
網曝出山西呂梁市糧食局局長辦公室裝修豪
華，尤其室內配備高檔雙人床引來網絡圍觀。
21日晚，當地紀委對外通報調查結果稱，此事
對社會造成不良影響，決定給予涉事官員賀海
昌行政記過處分。
經呂梁市紀委監察局調查了解，賀海昌2012

年6月擔任市糧食局局長、黨組書記，因糧食
局原辦公樓屬於危房被拆除，於2012年10月租
賃鑫田商務寫字樓四層作為辦公用房，辦公室
室內裝修和衛生間潔具（座便器為普通座便
器，不具備加熱沖洗功能）為業主配置。賀海
昌辦公室為裡外套間，使用面積79平方米，辦
公家具於2012年10月購置，總價26,100元人民
幣，其中沙發價格為6,500元人民幣。
目前，呂梁市紀委監察局已責令賀海昌將不

當配置的雙人床和辦公家具妥善處理，辦公用
房按國家標準進行調整，並決定給予賀海昌行
政記過處分。

傅瑩（女）於1953年出生，蒙古族，內蒙古通遼
人；北京外國語學院英語系畢業，英國肯特大學國
際關係碩士研究生；中國職業外交官。曾任中國駐
菲律賓、澳大利亞、英國等國大使，並曾為鄧小
平、楊尚昆、江澤民、李鵬等中央領導人擔任高級
翻譯。現任中國外交部副部長，是繼王海容之後中
國第二位女副外長。

傅瑩簡歷

呂新華生於1951年，浙江諸暨人，畢業於杭州大
學，擁有近四十載的外交生涯，並曾任國務院原副
總理錢其琛的秘書十年。1974年進入外交部工作，
曾在中國常駐聯合國代表團工作多年，此後任中國
駐芬蘭大使。2002年任外交部部長助理，2003年任
副外長。2006年出任外交部駐香港特別行政區特派
員，去年4月卸任。

呂新華簡歷

均具豐富外交及涉港事務經驗


